

Rencontre avec Romaine Pouget



Romaine avec une de ses collègues

PROPOS RECUEILLIS PAR ALESSANDRA ARLETTAZ | PHOTOS: ROMAINE POUGET

Le thème est « Médecin et Chrétien », me dit-on, en me demandant d'écrire cet article. En ce qui me concerne, ce serait plutôt « Chrétienne et Médecin », puisque c'est une chrétienne, intérieurement déjà consacrée au Seigneur, qui a débuté avec enthousiasme des études de médecine à l'âge de 19 ans. A cette période, je me savais déjà en « état de vie consacrée », bien que ne voyant pas encore sous quel type d'engagement cela allait « s'officialiser ».

Le Seigneur ne m'a fait découvrir l'existence de l'Ordre des Vierges consacrées que 11 ans plus tard, alors que déjà médecin depuis 5 ans, il me tardait vraiment de pouvoir Lui dire « OUI » officiellement. Dans le même temps, je savais tout à fait clairement que j'étais faite pour être médecin. Je dirai donc que je suis une enfant de Dieu qu'Il a appelée à une double vocation, celle de consacrée et celle de médecin, ceci se mariant très bien à la vocation de vierge consacrée.

A partir du moment où une rencontre personnelle et profonde avec Dieu a lieu,

toute la perception de la vie est fortement imprégnée de cette dimension. Les études, et l'activité professionnelle, ont un sens différent et peuvent être vécues comme une mission donnée par le Seigneur pour vivre, selon Son Cœur, notre « stage d'Amour » sur la terre. De fait, si le but perçu de la vie sur la terre est d'apprendre à aimer, notre façon de percevoir nos journées, les interactions avec nos frères et sœurs en humanité (y compris professionnelles) en a nécessairement la « couleur et l'odeur », en dépit de nos limites personnelles et des épreuves qui agitent la surface. La vie consacrée qui nous fait « élan d'amour » en réponse à un « Elan d'Amour » touche ainsi naturellement toutes les dimensions de notre vie, activité professionnelle comprise.

Soigner, guérir, quelle mission magnifique et hautement privilégiée !

Personnellement, il m'est donné d'aimer « prendre soin ». Plus j'avance, plus j'aime d'ailleurs « prendre soin » de mes frères et sœurs en humanité, plutôt que simplement « soigner ». En effet, au-delà de la passionnante dimension scientifique, il y a toujours la rencontre d'une personne tout à fait inédite dans sa dimension corporelle, psychique et spirituelle. Et je pense que le Seigneur (si on le veut bien) essaye toujours d'ouvrir notre intelligence sur chacune de ces dimensions, pour que le soulagement apporté soit le plus large possible et s'opère dans le plus grand respect possible de la personne unique et sacrée qui nous est confiée. Ainsi, quand on ne peut pas guérir, on peut toujours être un « baume sur les blessures de nos frères », une présence de Vie auprès de ceux qui sont « en fin de cette vie », ...

Je conclurai par une immense action de grâce envers Celui qui nous a aimés le premier et qui nous accompagne avec tant de patience et de délicatesse dans les missions qu'Il nous a confiées pour notre plein épanouissement, pour la joie de tous et pour que notre vie soit une vivante louange à la gloire de Son Nom.



Soigner, guérir et prendre soin des frères et sœurs en humanité.

(Cf. Wikipédia et Catéchisme de l'Eglise catholique)

Dans l'Eglise catholique, une **vierge consacrée** est une femme qui, par amour de Dieu, s'est engagée à vivre dans le célibat et la chasteté, et a été consacrée au nom du Seigneur par l'évêque de son diocèse de domicile.

L'Ordre des Vierges consacrées remonte aux temps apostoliques. « Dès les temps apostoliques, des vierges chrétiennes, appelées par le Seigneur à s'attacher à Lui sans partage dans une plus grande liberté de cœur, de corps et d'esprit, ont pris la décision, approuvée par l'Eglise, de vivre dans l'état de la virginité "à cause du Royaume des cieux" » (Catéchisme de l'Eglise catholique, n° 922)